



LA CANCELLER María Ángela Holguín se reunió con el alto comisionado para los Derechos Humanos, Zeid Ra'ad Al Hussein, para denunciar sobre la crisis con Venezuela, en Ginebra, Suiza.

Encuentro Santos – Maduro podría ser en Montevideo

● Cada uno de los presidentes insiste en que está dispuesto al diálogo. Holguín denunció ante alto comisionado de ONU para los Derechos Humanos la situación fronteriza. Canciller venezolana calificó de “reality show” la visita. /2A

Encuentro Santos – Maduro podría ser en Montevideo

● Cada uno de los presidentes insiste en que está dispuesto al diálogo. Holguín denunció ante el alto comisionado de la ONU para los Derechos Humanos la situación en la frontera. Canciller venezolana calificó de “reality show” la visita

UN NUEVO intercambio de declaraciones se dio ayer entre los gobiernos de Colombia y Venezuela, que se acusan mutuamente de eludir el diálogo binacional.

Al término de un Consejo de Ministros en la Casa de Nariño, el presidente Juan Manuel Santos insistió en que está dispuesto a reunirse con su homólogo Nicolás Maduro y anunció que desde la semana pasada aceptó el ofrecimiento de mediación del mandatario uruguayo Tabaré Vázquez a quien “le comuniqué que estaba dispuesto a que esta reunión fuera inclusive en Montevideo, previo cumplimiento de las condiciones humanitarias mínimas que establecimos, las cuales se han venido cumpliendo”, como son “un corredor humanitario, el respeto por los protocolos referidos a la deportación y permitir el ingreso de camiones que recuperen las pertenencias de los colombianos”.

El domingo, Maduro le había dicho a Santos a través de los medios de comunicación que “no tenga miedo al diálogo, presidente. Solo a través del diálogo usted y yo podemos canalizar la solución a estos graves problemas. Yo estoy dispuesto a sentarme a hablar con usted donde usted diga, cuando usted diga, como usted diga”.

“No me huya más. Deme la cara. Dele cara a este presidente que, aunque es un obrero, un hombre del pueblo, bueno, puede sentarse a hablar con usted. Me quedo esperando, presidente Santos por usted para una reunión. No siga rehuendo a la conversación que solo a través del diálogo es posible buscarle solución a los problemas de la frontera”, insistió.

Cancilleres

El rifirrafe se ha dado también entre las cancilleres.

Ayer la colombiana María Ángela Holguín se reunió en Ginebra, Suiza, con el alto comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Zeid



LA CANCELLER María Ángela Holguín se reunió con el alto comisionado para los Derechos Humanos, Zeid Ra'ad Al Hussein, para conversar sobre la crisis con Venezuela, en Ginebra, Suiza. /Cancillería

Ra'ad Al Hussein, para informarle sobre la situación humanitaria que se vive actualmente en la frontera colombo-venezolana.

Durante el encuentro, Holguín le expresó la preocupación del Gobierno colombiano por la situación que están enfrentando miles de connacionales afectados por las medidas impuestas por el Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela. Desde el pasado 19 de agosto, fecha en que la frontera fue cerrada parcialmente, han sido deportados 1.408 connacionales que vivían en Venezuela, y más de 10.000

se han visto obligados a salir del país atemorizados.

La Canciller le manifestó la necesidad de que se respeten los derechos humanos y la dignidad de los colombianos que han soportado estigmatización, señalamiento y discriminación por razones de nacionalidad.

En Caracas, la venezolana Delcy Rodríguez tildó de “reality show” la visita de Holguín a Ginebra.

“Canciller Holguín pierde su tiempo en Ginebra llevando falsedades sobre la frontera con Venezuela -al mejor estilo de un

reality-show”, tuiteó Rodríguez, reiterando que Venezuela tomó “medidas soberanas” para “proteger al pueblo del crimen transfronterizo que ha desbordado a las autoridades colombianas en frontera” con la decisión del cierre de los pasos por el estado Táchira, ordenado el 19 de agosto y que desde el 28 del mismo mes es total por esta entidad.

Mañana Holguín tiene previsto acudir a la Oficina de Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA) o entrevistarse con el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon.

Según la OCHA, al menos 1.355 colombianos han sido repatriados y cerca de 15.000 han decidido regresar a su país tras la orden de Maduro.

Emergencia económica

Ayer mismo, Santos anunció las medidas adoptadas para proteger la actividad económica en la frontera colombo-venezolana y garantizar el bienestar y el trabajo a las familias colombianas retornadas.

Las disposiciones fueron hechas públicas al término del ya mencionado Consejo de Ministros, en cuya sesión se firmó el decreto de declaratoria de emergencia económica.

“Esta emergencia se declara -por 30 días- en los municipios fronterizos con Venezuela en los departamentos de La Guajira, Norte de Santander, Cesar, Boyacá, Arauca, Vichada y Guainía, más los municipios de Cúcuta, Zulía, Salazar de Las Palmas y Sardinata”, precisó el mandatario.

La declaración será seguida de una serie de decretos en los que se adoptarán medidas como las que facilitan los permisos de residencia o solicitudes de nacionalidad a los venezolanos que llegaron con sus familiares colombianos, se les suspende el requisito de libreta militar para trabajar o para matricularse en entidades educativas, se levantará en los municipios cobijados por la emergencia la prohibición de realizar convenios administrativos (Ley de Garantías), se per-

mitirá la localización en Colombia de plantas industriales que funcionaban en Venezuela con planes de empleo de emergencia, disminuyendo los requisitos para crear empresas en la frontera y otorgando beneficios tributarios, crediticios y de cofinanciación que nos permitan dinamizar su economía.

Gobernadores

El director ejecutivo de la Federación Nacional de Departamentos, Amylkar Acosta, convocó a un encuentro de Gobernadores para el jueves en Cúcuta, donde se anunciarán ofertas de trabajo para colombianos deportados, una de las cuales representa 200 contratos laborales en el área rural, para quienes deseen

trabajar especialmente en recolección de café y otros empleos.

“La Federación adicionalmente ha firmado un convenio con la Unidad de empleo del Ministerio de Trabajo, con el fin de poderle brindar alternativas laborales a estas personas. Con nuestra visita se va a formalizar la contratación de 200 personas, estamos hablando de 200 familias, con un empleo temporal de 4 meses para que empiecen a rehacer sus vidas”, manifestó Acosta.

ONG piden protección

Una treintena de organizaciones humanitarias de América Latina denunció “prácticas estigmatizantes” y violaciones a los derechos humanos en la zona fronteriza entre Venezuela y Colombia y exigieron protección judicial para los deportados colombianos.

Las organizaciones no gubernamentales se pronunciaron sobre la crisis fronteriza entre Colombia y Venezuela y la decisión de este país de “deportar al menos 1.097 personas de origen colombiano, entre ellas 220 niños, niñas y adolescentes”, señaló el documento divulgado en Buenos Aires por el Centro de Estudios Legales y Sociales (CELS).

**TOP
1**